

## CYTHRAUL

En gros, Cytraul est le diable, dont nous avons tous entendu parler. Il se nommait aussi Diafwl et Diwal. Comme Prince des ténèbres, il séjournait dans ANWN.

Anwn, dans la mythologie celtique galloise, désigne l'Autre Monde des Celtes. C'est l'équivalent du sidh de la tradition irlandaise, un endroit merveilleux, où règne la félicité, un monde de plaisirs où la jeunesse est éternelle, où la maladie est absente et la nourriture est abondante. Annwn, dans les contes médiévaux, est présenté comme le royaume des âmes des trépassés. Selon certaine version de la légende, il se situe très à l'ouest (en rapport avec le soir, le coucher du soleil, avec l'automne, la fin de la vie) et on ne peut l'atteindre que par la mort.

Pour les Celtes, l'Au-delà commence sous le Sidh, le terre enchanté où se sont retirés les dieux après le triomphe des hommes à la surface de la terre. Le Sidh est aussi le point de passage entre le monde des vivants et celui des Morts. Au soir de Samain, les frontières s'ouvrent. Ce qui permet de faire communiquer, le temps d'une nuit, le monde des vivants et le monde des morts. Halloween est une perpétuation toute commerciale de cette ancienne tradition.

